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ATA DA 44ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM
ENGENHARIA AMBIENTAL (CCCGEAm-LS).

Ao décimo oitavo dia do mês de maio do ano dois mil e vinte e três, às treze horas e quatro minutos, na
plataforma digital Hangouts Meet do Google, teve início a Quadragésima Quarta Reunião Ordinária, sob a
Presidência da Profa. Dra. Anne Alessandra Cardoso Neves. Es�veram presentes os membros que
assinaram a lista anexa a esta ata. Ausência jus�ficada: Profa. Dra. Yovana María Barrera Saavedra.
Par�ciparam como convidados os membros do Departamento de Assuntos Comunitários e Estudan�s do
Campus Lagoa do Sino, André Pereira da Silva, Fernanda Silva de Oliveira, Simone Peixoto Conejo e Sônia
Faria Cintra de Jesus, e a Pró-Reitora Adjunta de Assuntos Comunitários e Estudan�s da
UFSCar, Gisele Aparecida Zu�n Castelani. A Presidente, após congratular-se com os membros
presentes, passou aos seguintes informes: 1) Expediente. 1.1) Comunicados da
presidência. 1.1.1) Alterar a ordem da reunião. Profa. Dra. Anne solicitou aos membros adiantar o ponto
de pauta 2.1 para liberar os convidados. Após, a reunião retornou à ordem costumeira com informes e
demais pontos de pauta. 1.1.2) Reunião Extraordinária do CCCGEAm-LS. Profa. Dra. Anne explicou que
devido aos recursos, o conselho precisará se reunir na próxima semana extraordinariamente para tratar
da Avaliação Integradora e Calendário do Trabalho de Conclusão de Curso. 1.1.3) Novos docentes do
Centro de Ciências da Natureza. Profa. Dra. Anne comentou que o CCN está recebendo os novos
docentes provenientes dos concursos e processos sele�vos realizados nos úl�mos meses. O curso de
Engenharia Ambiental terá no corpo docente os efe�vos Jorge Luis Pantoja Filho, Márcia Rich�elle e
Natália de Souza Pelinson, e, de subs�tutos os docentes Laura Silva e Danilo San�ago. Profa. Dra. Anne
comentou que o processo sele�vo para ocupar a vaga de subs�tuto na área de energia não teve
aprovados, sendo assim, irão reabrir o certame. 1.2) Comunicados dos membros. Prof. Dr. Fernando
Campanhã Vicen�ni informou que o Congresso de Iniciação Cien�fica da UFSCar ocorrerá nos dias 01 e
02 de junho de 2023. Informou ainda que o Conselho de Graduação suspendeu as aulas nestes dias. Prof.
Dr. Fernando comentou que a organização do evento pede a colaboração dos docentes para par�cipar
como avaliadores dos projetos, as informações foram enviadas por e-mail. 2) Ordem do
dia. 2.1) Atendimento em saúde mental - ProACE. ProACE. Profa. Dra. Anne agradeceu a disponibilidade
da Pró-Reitora Adjunta da ProACE Gisele e de toda equipe presente do DeACE-LS. O servidor André
explicou que a par�cipação da equipe foi para dar um retorno sobre a cer�dão de ata da 43ª Reunião
Ordinária do CCCGEAm-L, a qual mencionava a demanda de estudante sobre fragilidades rela�vas à
saúde mental da comunidade apresentada pelos estudantes, cujo encaminhamento do conselho de curso
se deu na demanda de se ter mais de um psicólogo presencialmente apoiando a comunidade acadêmica,
assim como médico e psiquiatra. André comentou que a universidade vem avançando na estrutura de
apoio em saúde mental, que o DeACE-LS está preparado com as servidoras Sônia e Ta�ane para
atendimentos. Ao contrário do que foi falado na reunião do CCCGEAm-LS, os atendimentos do DeACE-LS
não são só emergenciais, existem acompanhamentos de servidores da ins�tuição e também através do
Sistema Único de Saúde - SUS. O servidor André comentou que, ao tomarem conhecimento da cer�dão
de ata, foi constatada a necessidade de melhorar a troca de informação sobre os fluxos e informações
dos cursos para o departamento uma vez que a demanda apresentada pelo curso apresentava fragilidade



de forma. A servidora Gisele apresentou como funcionam os DeACEs da UFSCar, que eles atendem desde
saúde mental, acompanhamento e permanência estudan�l, ambulatório, vulnerabilidades e esportes,
várias áreas em um único setor que atende alunos, técnicos-administra�vos, docentes e funcionários
terceirizados. Comentou ainda das lacunas na equipe do DeACE-LS, com a remoção dos servidores Silvio
Magalhães, Eric Mar�ns e Simone Conejo. A ProACE está trabalhando para preencher as lacunas e o
concurso deverá ser aberto em breve. Gisele comentou ainda sobre o programa Serviço de área
protegida que a ProACE e a ProAd tem no Campus Sorocaba, que atua semelhante ao SAMU - Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência, que tentaram estender para o Campus Lagoa do Sino, mas a empresa
não quis. Foi ressaltado ainda pela Pró-Reitora a importância dos discentes estarem na comunicação do
DeACE-LS com o SUS, pois os casos sérios precisam de acompanhamento na rede para o apoio durante a
graduação mas também após o egresso do estudante. Profa. Dra. Anne ressaltou que a solicitação do
conselho foi para ampliar o apoio do DeACE-LS e não de forma a ques�onar o trabalho e o
funcionamento do setor. O discente Vinícius comentou que trouxe a pauta para o conselho pois vários
alunos reclamaram de não ter apoio presencial e por isso desis�r de buscar ajudar. Vinicius comentou
ainda que existem discentes que não con�nuam os tratamentos psiquiátricos por falta de um psiquiatra
na ins�tuição ou próximo na região. O servidor André parabenizou o discente pela inicia�va de trazer as
problemá�cas para o conselho, comentou que está na pauta do Conselho de Centro do CCN uma
discussão sobre os fluxos internos no Campus Lagoa do Sino, que abordará vários aspectos apontados
pelo CCCGEAm-LS. André sugeriu ainda que o CCCGEAm-LS faça a leitura e discuta sobre as Polí�cas de
Ações Afirma�vas e Saúde Mental da UFSCar. A psicóloga Simone contextualizou os avanços que a
universidade teve no suporte psicológico. Simone comentou ainda que a universidade é promotora de
sofrimento mental em muitos aspectos, a cada ano a sobrecarga mental aumentou, mesmo antes da
pandemia. É necessário rever a condução ins�tucional, os regulamentos engessados e questões
estruturais que estão adoecendo toda a comunidade acadêmica. Simone esclareceu que o Campus Lagoa
do Sino não tem fila de espera para atendimento psicológico e, quando tem a necessidade, servidores de
outros campi auxiliam nos atendimentos. A psicóloga Simone ressaltou a importância de diferenciar os
serviços que são do Sistema Único de Saúde e os da ins�tuição, uma vez que psiquiatras devem ser
ofertados pelo SUS. Quando é necessário, os discentes são encaminhados para psiquiatras da região via
SUS. O foco da ins�tuição é a permanência e o apoio na graduação. Simone salientou que o apoio em
saúde mental deve ser ampliado, mas não só por especialistas, todos podem e devem apoiar e ajudar
quem precisa, e, pensando nisso, podem ser feitos trabalhos para construir essa capacitação. Simone
concluiu propondo uma conversa de orientação aos docentes para prepará-los para esse apoio aos
estudantes. Simone sugeriu ainda que a comunidade Lagoa do Sino atualize e transfira o cadastro do SUS
para fortalecer a região e conseguir aumentar as verbas. Profa. Dra. Anne agradeceu a colaboração e o
apoio de toda equipe do DeACE-LS, bem como da Pró-Reitora Adjunta Gisele. 2.2) Apreciação da Ata da
43ª Reunião Ordinária do CCCGEAm; (Anexo 1- 1001026).  Os docentes Paulo Guilherme Molin e
Fernando Campanhã Vicen�ni pediram alterações no texto, sendo assim, a ata será alterada e
encaminhada para apreciação na próxima reunião. A servidora Carolina Silva Loureiro Camargo comentou
que na 43ª Reunião Ordinária do CCCGEAm-LS foi dito no ponto de pauta 2.1 "como o concurso possui
vaga para cota de negros e o candidato Jorge é autodeclarado negro, após o procedimento de
heteroiden�ficação a ordem dos classificados pode ser alterada" porém, a ordem de classificação final
fica man�da, o que acontece é que saem duas listas, a geral e a de autodeclarados negros e, pelo
certame ter cota de negros, o candidato que está na lista de autodeclarados negros é nomeado
primeiro.  2.3) Alteração do CCCGEAm-LS. Profa. Dra. Anne comentou que, com a remoção do Prof. Dr.
Jonathan Gazzola, o CCCGEAm-LS precisa ser reestruturado. Profa. Dra. Anne agradeceu toda colaboração
do Prof. Dr. Jonathan para o curso de Engenharia Ambiental, bem como da discente Amanda Macambira
que também irá deixar o CCCGEAm-LS. A nova composição aprovada ficou: Presidente: Profa. Dra. Anne
Alessandra Cardoso Neves, Vice-Presidente: Prof. Dr. Iuri Emmanuel de Paula Ferreira, Secretária: Carolina
Silva Loureiro Camargo, Representantes discentes �tulares Ana Beatriz Ferreira de Almeida e Vinícius
Gusson Minkauskas e suplentes Gabriella Borges Cristovam e Giovana Sfaglioni Franco, Representante
Técnico-Administra�vo �tular Leonardo Paes Niero e suplente Sinara de Oliveira Dal'Farra,
Representantes Docentes: Eixo Ambiente e Desenvolvimento - Profa. Dra. Yovana María Barrera Saavedra
(�tular) e Prof. Dr. Gustavo Fonseca de Almeida (suplente); Eixo Ciências da Engenharia - Prof. Dr. André
Marcondes Andrade Toledo (�tular) e Prof. Dr. André Luiz Soares Varella (suplente); Eixo Ecologia e
Recursos Naturais - Profa. Dra. Beatriz Cruz Gonzalez (�tular) e Profa. Dra. Cláudia Marisse dos Santos



Ro�a (suplente); Eixo Processos Químicos e Biológicos - Profa. Dra. Roberta Barros Lovaglio (�tular) e
Profa. Dra. Mônica Helena Marcon Teixeira Assumpção (suplente); Eixo Recursos Tecnológicos e
Energé�cos - Profa. Dra. Anaí Floriano Vasconcelos (�tular) e Profa. Dra. Juliane Viganó (suplente); Áreas
Básicas - Prof. Dr. Fernando Campanhã Vicen�ni (�tular) e Profa. Dra. Andreia Pereira Matos (suplente);
Área de Engenharia Ambiental - Prof. Dr. Paulo Guilherme Molin (�tular) e Prof. Dr. Rafael de Oliveira
Tiezzi (suplente). 2.4) Recursos dos alunos: Aluno 1 (Anexo 2- 1044645); Aluno 2 (Anexo
3- 1044651); Aluno 3 (Anexo 4- 1044655); Aluno 4 (Anexo 5- 1044662); Aluno 5 (Anexo
6- 1044666); Aluno 6 (Anexo 7- 1044673); Aluno 7 (Anexo 8- 1044676); Aluno 8 (Anexo
9- 1044677); Aluno 9 (Anexo 10- 1044681); Aluno 10 (Anexo 11- 1044686); Aluno 11 (Anexo
12- 1044687); Aluno 12 (Anexo 13- 1044689); Aluno 13 (Anexo 14- 1044698); Aluno 14 (Anexo
15- 1044744). Todos os recursos foram apreciados e julgados segundo a Resolução CoG nº 224, de 26 de
fevereiro de 2019. Os recursos dos alunos 7, 11 e 13 foram indeferidos. O recurso do discente 8 foi
aprovado desde que ele insira documento comprobatório da jus�fica�va. Os demais recursos foram
deferidos. Nada mais havendo a tratar, às quatorze horas e cinquenta minutos, a Senhora Presidente
agradeceu a presença e colaboração dos membros par�cipantes, declarando encerrada a presente
reunião, da qual, eu, Carolina Silva Loureiro Camargo, na qualidade de secretária, redigi a presente ata,
que assino, após ser assinada pela Senhora Presidente e demais membros presentes.

Documento assinado eletronicamente por Anne Alessandra Cardoso Neves, Presidente de
Conselho, em 22/06/2023, às 12:54, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Andre Luiz Soares Varella, Docente, em 23/06/2023, às
08:33, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Monica Helena Marcon Teixeira Assumpcao, Docente, em
23/06/2023, às 08:48, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Leonardo Paes Niero, Técnico(a) de Laboratório, em
23/06/2023, às 10:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Campanha Vicen�ni, Docente, em 23/06/2023,
às 10:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Juliane Vigano, Docente, em 23/06/2023, às 14:34,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Beatriz Cruz Gonzalez, Docente, em 26/06/2023, às
13:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Rafael de Oliveira Tiezzi, Professor(a) do Ensino Superior,
em 26/06/2023, às 15:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Amanda Macambira Silva, Usuário Externo, em
26/06/2023, às 15:49, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por Vinícius Gusson Minkauskas, Usuário Externo, em
26/06/2023, às 20:31, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Iuri Emmanuel de Paula Ferreira, Vice-Presidente de
Conselho, em 26/06/2023, às 20:49, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Carolina Silva Loureiro Camargo, Assistente em
Administração, em 26/06/2023, às 22:02, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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